

SE PREVÉ DESACELERACIÓN ECONÓMICA PARA ESTE AÑO

# ‘Estamos llegando a una década de estancamiento’

Xavier Ordeñana, decano de la Escuela de Negocios de la Espol (Espae), analiza las perspectivas económicas para Ecuador en el 2019 y aborda temas como el financiamiento público y las diferentes fuentes a las que se pudiera acudir.

## ¿Cuáles son las proyecciones económicas para este año?

Hay una desaceleración económica que se prevé se mantenga durante algunos años, todavía no tenemos las cifras de cierre, pero se prevé que el crecimiento este año va a ser de 1,8%, tal vez lo más grave es que se espera que ese crecimiento bajo se mantenga durante 4 o 5 años sin cambios significativos.

## ¿Y eso qué implica?

Implica que haya un estancamiento de la economía que conlleva a que se replanteen cosas a nivel de Gobierno, pero también a nivel de la empresa.

## ¿Cómo se traduce esto en la tasa de desempleo?

En términos de desempleo o en el mercado laboral tienen una tasa relativamente baja, siempre está en alrededor del 4% o 5%, el tema es la cantidad de empleo adecuado que sigue estando en los niveles de más del 40%.

## ¿Cómo se analiza el endeudamiento estatal?

Creo que era necesario (emitir bonos), normalmente los préstamos del Fondo Monetario Internacional no son tan grandes, el tema de los créditos del FMI más que por el monto normalmente es por un aval, el lograr un acuerdo con el Fondo y lograr préstamos del Fondo es una señal para los potenciales inversionistas, es una forma de darle tranquilidad al mercado y por tanto debería reducir el riesgo país.

## ¿Cómo está Ecuador en competitividad?

Siempre se comparan con Perú y Colombia, porque somos

bastante parecidos y en efecto presentan situaciones bastante más favorables a pesar de que también tienen sus desafíos, el índice de competitividad global del Foro Económico Mundial nos pone en la posición 86 muy alejados de Colombia y de Perú.

## ¿Y dónde radican los problemas?

Gran parte vienen por el lado de las instituciones, por el lado de la tecnología como tal y sobre todo por los mercados de bienes y el laboral, son los grandes desafíos que tenemos y el dinamismo de los

negocios e innovación.

## ¿Y en crecimiento se va por la misma línea?

Sí, pasa algo similar, en los próximos años Colombia y Perú están en tasas del 4%, que no son espectaculares, pero son mayores al 1,8% de Ecuador. Estamos hablando de que en 8 o 9 años el PIB per cápita, es decir, la producción por habitante, disminuye porque no estamos creciendo ni a la tasa del crecimiento poblacional que es alrededor del 2%, ya es un periodo ya cercano a la década de estancamiento. (1)

► **Xavier Ordeñana, decano de la Escuela de Negocios de la Espol.**

